
PRESENT PERFECT CONTINUOUS
Time expressions:



PRESENT PERFECT CONTINUOUS
is used for:

⦿ если действие началось в прошлом, длилось 
какое-то время и все еще продолжается в 
настоящем.

Tom has been watching TV all day. – 
Том смотрит телевизор весь день. 

(с самого утра Том начал смотреть 
телевизор, смотрел его весь день и сейчас 
все еще смотрит)



is used for:
⦿ если действие закончилось недавно и сейчас 

виден его результат. Но, используя Perfect 
Continuous, мы делаем ударение на то, что 
действие в прошлом длилось какое-то 
время.

Your clothes are dirty. What have you been 
doing? – Твоя одежда грязная. Что 
ты делал? (сейчас она грязная, значит, до 
этого он занимался чем-то, где можно было 
испачкаться)



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:

has/ have + been + Ving 

has/have – вспомогательные глаголы 
(Perfect)

been – вспомогательные глаголы (Continuous)
ing- окончание смыслового глагола

 I / you / we / they + have
she / he / it + has
I have been learning English since 2003.



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Утвердительное предложение:

             + has/ have + been + Ving 

I have been learning English since 2003.

Отрицательное предложение:

            + has/ have+ NOT + been + Ving 

I have NOT been learning English since 2003.

Have not = havent     has not = hasn’t 

 



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Вопросительное предложение:

Has / Have +          +  been + V ing ?

Have you been learning English since 2003 ?



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:


